
Plurale dei sostantivi – casi particolari

(существительные в множественном числе — особенные случаи)

 Имена используемы только в единственном числе: 

• мужского рода:

il mièle - мёд

il pèpe - перец

• женского рода:

la fàme - голод

la sète - жажда

la pròle – потомство, сыновья

la sènape - горчица

la gènte - люди, народ

l'ùva – виноград

 Имена используемы только в   множественном числе  

• мужского рода:

i dintòrni - окрестность

i calzòni - брюки

gli occhiàli - очки

• женского рода:

le mutànde - кальсоны

le nòzze - брак

le stovìglie - столовая посуда

le spèzie - специи

le fòrbici – ножницы

  неправильн  oe   множественное число  

1) 

единственное число множественное число

L'uòmo - мужчина
il dìo – бог 
il tèmpio – храм
bue - бык

gli uòmini - мужчины
gli dèi – боги
i templi – храмы
i buoi - быки



2)

Мужской род
единственное число

Женский род 
множественное число

il dìto - палец
l'uòvo - яйцо
il pàio - пара
il mìglio - миля
il migliàio – тысяча
il grìdo – крик
l'ùrlo - крик

le dìta - пальцы
le uòva - яйца
le pàia - пары
le mìglia - мили
le migliàia – тысячи
le grìda – крики
le ùrla - крики

 Изобильные имена   (nomi sovrabbondanti): имена у которого два 
различного значения в множественном числе

Eд. число

mужской род

Mн. число

женский род 

Mн. число

mужской род

il bràccio – рука (arm)
il cervèllo - мозг
il fìlo - нитка
il fondamènto - основа
il fùso - веретено
il gèsto - жест
il ginòcchio - колено
il làbbro - губа
il lenzuòlo - простыня
il mèmbro - член
il sopraccìglio - бровь

le bràccia - телa
le cervèlla - животных
le fìla – очередь;ткана
fondamènta фундаменты
le fùsa - мурлыкать
le gèsta - подвиги
le ginòcchia - колено
le làbbra - pоты
le lenzuòla - в паре
le mèmbra – части тела
le sopraccìglia - брови

i bràcci – реки; предмета
i cervèlli - человек
i fìli – телефона, шитья
i fondamènti - основы 
i fùsi - веретена
i gèsti - жесты
i ginòcchi - колено
i làbbri - раны
i lenzuòli - отдельныe
i mèmbri - члены
i sopraccìgli - брови

 Неотвратимыe существительн  ые   (nomi indeclinabili): единственное 
число = множественное число (меняется артикль)

• имена оканчивающиеся с ударном гласном:

единственное число множественное число

la città
l'università
la virtù (добродетель)
il falò (костёр)
il colibrì (колибри)

le città
le università
le virtù
i falò
i colibrì



• Односложны  e   имена  

единственное число множественное число

il re 
la gru – кран; журавль
il tè - чай

i re
le gru 
i tè

• имена оканчивающиеся сo согласнымы: 

единственное число множественное число

il film
il tram
lo sport

i film
i tram
gli sport

• следующиe имена оканчивающиеся с a: 

единственное число множественное число

il gorìlla - горилла
il bòia - палач
il vàglia - перевод
il sòsia - двойник

i gorilla
i boia
i vaglia
i sosia

• имена оканчивающиеся с i: 

единственное число множественное число

La crisi 
l'analisi
il brindisi
la tèsi – тезис; диссертация

Le crisi
le analisi
i brindisi
le tesi

• имена и фамилии человека


